

Universidad del sureste



Materia:

ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA

Maestro:

ENRIQUE EDUARDO ARREOLA JIMENEZ

Alumno:

Santiago Gómez Hernández

Nutrición 5

Tapachula Chiapas 15/03/2022

# Observación del video 1

## Alimentación, cultura y globalización

En este video podemos observar una serie de elementos para analizar el impacto de la globalización en la vida cotidiana a través del estudio de los hábitos alimentarios en una localidad rural en proceso de urbanización. La alimentación, las ideas y las prácticas de consumo de esta población ayudan a comprender cómo se construye la cultura alimentaria de un grupo humano en la interrelación de factores macro y macrosociales. A este proceso lo denominamos globalización domesticadora, es decir, la forma en que los nuevos alimentos, así como la información sobre los mismos, son gestionados, incorporados y adaptados a la vida cotidiana en un contexto de progreso y desarrollo.

## Observación del video 2

La seguridad alimentaria y cómo lograr en nuestro país el bienestar social

interesante video, menciona información que se deba difundir, la seguridad alimentaria se consta de 4 pilares, disponibilidad a los alimentos, accesibilidad a los alimentos, uso de ellos, y estabilidad en el tiempo de los tres factores ya mencionados. México tiene gran potencial como productor en la agricultura, sin embargo, existe gran porcentaje de la población mexicana que presenta inseguridad alimentaria, en el video se menciona hasta un 70% en la actualidad podemos ver con los datos que proporciona la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición que existe aproximadamente un 50% de inseguridad alimentaria, sin embargo, es aun importante que más de la mitad de los hogares mexicanos tiene una seguridad alimentaria, así como lo menciona el Dr. Luiselli para la seguridad alimentaria en México, la palabra clave es el acceso a los alimentos. Un ejemplo que se menciona es Michoacán, que es un estado con gran producción sobre todo de aguacate, sin embargo, este estado es uno de los que presenta más inseguridad alimentaria, se menciona que la IA se presenta más son las zonas alejadas, y estados del Sur del país. Otros temas que hablan, pero tienen relación al tema son las estructuras de comercio, la generación de las cadenas cortas sobre la producción, almacenamiento transformación y distribución de los alimentos, se deben de proteger estas cadenas y llegar un acuerdo con las cadenas largas para que puedan fomentar la producción y el consumo regional. Sobre las estrategias de producción, menciona que el ingrediente esencial son las semillas suficientes y eficientes, y no se deben de quitar la propiedad de las semillas a los campesinos no sería lo correcto en la microeconomía ni para el aumento de la productividad. Respecto a lo que se menciona sobre a SAGARPA se menciona que hubo variedad de apoyos, sin embargo, estos apoyos no estaban bien estructurados, por lo cual se debía de reformular esta parte la cual ahora se conoce como SADER y realizar políticas agroalimentarias, además que se debe trabajar dependiendo el estado, analizando la disponibilidad que tiene y las necesidades.

## El consumismo como sustituto de lo básico

Para empezar, como ejemplos de consumismo habitual encontramos los alimentos y la bebida que compramos a diario. En otro plano, realizamos un consumismo ocasional cuando realizamos una compra que es inusual en nuestra rutina diaria. Por ejemplo, compramos unos billetes de avión, de tren, para irnos de vacaciones.

Dentro de este panorama, se forma la cultura light, en el mercado, como un sustituto de productos básicos y sobre todo como un auténtico descubrimiento, que permite gozar de los placeres gastronómicos más pecaminosos y calóricos, sobre todo para aquellas personas sometidas a los absolutistas dictados de la dieta hipocalórica; México se encuentra en fases avanzadas de las transiciones demográfica y epidemiológica y también ha caminado un largo trecho en la nutricional.

## hacer frente al hambre y a la inseguridad alimentaria y su relación con la desaceleración con la economía.

En este tema podemos abarcar que Cuando alguien se encuentra en una situación de inseguridad alimentaria severa, se ha quedado sin alimentos y ha pasado un día o más sin comer. En otras palabras, lo más probable es que haya pasado hambre.

Una persona padece inseguridad alimentaria cuando carece de acceso regular a suficientes alimentos inocuos y nutritivos para un crecimiento y desarrollo normales y para llevar una vida activa y saludable. Esto puede deberse a la falta de disponibilidad de alimentos y/o a la falta de recursos para obtenerlos. La inseguridad alimentaria puede experimentarse a diferentes niveles de severidad. La inseguridad alimentaria severa es uno de los extremos de la escala, pero incluso la inseguridad alimentaria moderada es preocupante. Para las personas que padecen una inseguridad alimentaria moderada, el acceso a los alimentos es incierto. Puede que tengan que sacrificar otras necesidades básicas, sólo para poder comer. Cuando comen, puede ser lo que está más fácilmente disponible o lo más barato, que puede no ser el alimento más nutritivo. El aumento de la obesidad y otras formas de malnutrición es en parte resultado de este fenómeno.

En estos días gracias a la fao podemos controlar este problema pero, Las cosas han cambiado mucho desde 1974, cuando la FAO comenzó a informar sobre la magnitud del hambre en el mundo. La población mundial crece constantemente y está cada vez más urbanizada. La tecnología evoluciona sin cesar y la economía se encuentra cada vez más globalizada. Al mismo tiempo, existen tendencias mundiales preocupantes en materia de malnutrición, incluido un rápido aumento del sobrepeso y la obesidad, incluso cuando persisten otras formas de desnutrición. La forma en que se producen, distribuyen y consumen los alimentos en el mundo también ha cambiado drásticamente. Este mundo tan diferente exige nuevas formas de abordar el hambre y la inseguridad alimentaria.

Y han pensado en como solucionar la seguridad alimentaria y en Esto podría incluir lo siguiente: asegurar una buena planificación y programación de la seguridad alimentaria. ayudar a las personas más pobres después de las crisis, como en los casos de aumentos de precios o una mala cosecha. asegurar que no se utilicen los alimentos como instrumentos de guerra o de opresión.

